

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 22 de junio de 2009.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: Gana el IPN oro, plata y bronce en torneo mundial

Internacional: Poniatowska, Galeano y Tabucchi, candidatos al Príncipe de Asturias

SALUD:

Estatad: Aplica IMSS por primera vez vacuna contra Virus de Papiloma Humano

Nacional: Comienza la distribución de la nueva cartilla de salud en escuelas, dice la SEP

ECONOMÍA:

Estatad: Enfrenta IP trabas para los empréstitos

Nacional: Familias adeudan a los bancos \$1.5 billones; 13.62 por ciento del PIB

Internacional: Por la recesión cae ingreso de capital privado a países en desarrollo: BM

POLÍTICA:

Estatad: Fortalecerá SSP acciones para combatir inseguridad

Nacional: La SRE rechaza las críticas de la ONU en materia de arraigo y fuero militar

Internacional: Sospecha Norcorea de ataque atómico de EU

EDUCACIÓN:

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

En la edición del día de hoy se publica la nota *Vigente en la UAEM el estudio de plantas medicinales*, en la cual informa que en octubre de 2007 se imprimió la segunda edición de una obra cuya vigencia es permanente frente a problemáticas como la extinción y el uso irracional de los recursos naturales, es así que el libro *Plantas medicinales utilizadas en el estado de Morelos*, se ha convertido en una herramienta única y útil para diferentes investigaciones. Las autoras, Columba Monroy Ortiz y Patricia Castillo España, señalan que “la vigencia del uso de plantas medicinales en amplios sectores de la población de México, expresa la permanencia de esta práctica cultural y pone de manifiesto la revalorización del conocimiento tradicional al momento de solucionar los problemas de salud, en un país de permanente destrucción ambiental y donde el 70.6 por ciento de los habitantes viven en la pobreza”.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Barbara Hernández).

“Rescatará UAEM preparatorias que tiene bajo resguardo”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) irá al rescate de las preparatorias que tiene bajo su resguardo, mismas en las que invertirá 22 millones de pesos para sacarlas del abandono, rezago, falta de equipo y de infraestructura adecuada en donde se han visto inmersas por varios años, reconoció el rector Fernando Bilbao Marcos. En este sentido, se dio a conocer que los recursos económicos son producto de la aportación del gobierno del estado, quien ofreció dos millones de pesos y la UAEM nueve millones, dando 11 millones en total, cantidad que se duplicó por parte del gobierno federal, lo que en general significa un monto total de 22 millones de pesos que se van a invertir en mejorar la infraestructura de las preparatorias de la casa de estudios. Con dicho recurso, expuso el rector, se iniciará la reconstrucción de la preparatoria Diurna 1, la preparatoria abierta, así como la compra de equipamiento para todas las unidades académicas de este nivel en el estado, así como el cuidado de su mantenimiento.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González).

“Distribuyó IEBEM mobiliario escolar en 190 escuelas”

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) finalizó la distribución del mobiliario escolar, para lo cual se destinaron siete millones 684 mil pesos, en beneficio de un total de 190 escuelas. Aroldo Aguirre Wences, titular del IEBEM, supervisó la entrega del mobiliario a escuelas a directores y padres de familia, quienes acudieron al almacén del instituto a recibir su respectiva dotación de muebles y equipo.

El Sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González).

Nacional:

“Gana el IPN oro, plata y bronce en torneo mundial”

Por tercer año consecutivo, estudiantes de la Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas (UPIITA) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) obtuvieron una medalla de oro, tres de plata y tres de bronce en el Concurso Internacional Robogames 2009, realizado en San Francisco, California. Durante el concurso, donde compitieron unos 500 jóvenes de instituciones educativas de diversos países, los politécnicos emplearon, para la fabricación de sus robots, piezas reciclables, como motores de videocasetas, videocámaras y cámaras fotográficas, entre otras, informó ayer el IPN. Al acto asistieron 23 alumnos del Club de Minirobótica de la UPIITA, quienes desarrollaron en total 45 robots para participar en las categorías: Seguidor de Línea, Combate Autónomo de una Libra, Microsumo Autónomo de 100 Gramos y Minisumo Autónomo de 500 Gramos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

“Incumplen requisitos de seguridad 80 por ciento de escuelas del país”

De los 127 mil planteles educativos en el país, entre 75 y 80 por ciento –alrededor de 100 mil inmuebles– no cumplen con todos los requisitos mínimos de seguridad, habitabilidad y funcionalidad, reconoció el director general del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (Inifed), Eduardo Bravo Esqueda, quien ante esas condiciones espera en Dios que no se repitan casos como el de la guardería de Hermosillo, donde un incendio ocasionó la muerte de 46 niños.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“Estudio de la UNAM critica el manejo de la crisis financiera en 90 ciudades del país”

La respuesta frente a la crisis económica mundial de las 90 ciudades más importantes de México "es limitada y desalentadora". La mayoría no tiene propuestas bien diseñadas e innovadoras, carece de objetivos a mediano y largo plazos, y las pocas que han emprendido acciones no atienden las causas originales del problema financiero y sólo presentan soluciones de tipo coyuntural y asistencialista, que no impulsa cambios estructurales en el aparato productivo y las políticas económicas locales, revela un análisis de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Investigadores enviaron una encuesta a los secretarios de Desarrollo Económico de estas 90 ciudades, que concentran más de 80 por ciento del producto interno bruto, a fin de conocer las estrategias emprendidas para enfrentar la crisis; de éstas, sólo contestaron 35. Para analizar a las 55 restantes accedieron a las páginas oficiales de Internet y en sólo seis hallaron un programa de acciones contra la crisis.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

“Poniatowska, Galeano y Tabucchi, candidatos al Príncipe de Asturias”

La Fundación Príncipe de Asturias dará a conocer el próximo miércoles al ganador del premio en materia de Letras 2009, entre cuyos candidatos se encuentran el uruguayo Eduardo Galeano, el italiano Antonio Tabucchi y la mexicana Elena Poniatowska. De acuerdo con un comunicado, el jurado se reunirá en un hotel de Oviedo para dar a conocer el fallo, luego de haber seleccionado al vencedor de entre las 31 candidaturas de autores de 25 nacionalidades. Otros autores que figuran en la lista son el japonés Haruki Murakami, la canadiense Alice Munro, el albanés Ismail Kadaré, la húngara Agota Kristof y el holandés Cees Noteboom.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex).

SALUD:

Estatal:

“Aplica IMSS por primera vez vacuna contra Virus de Papiloma Humano”

Pese al alto costo comercial que tiene el biológico en el mercado, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aplicó por primera vez la vacuna contra el Virus de Papiloma Humano (VPH), principal precursor del cáncer cérvico-uterino, a niñas derechohabientes. La institución dio a conocer que se aplicaron durante la Segunda Semana Nacional de Salud las primeras de las 520 mil dosis con que cuenta para inmunizar a niñas de nueve años de edad. Las autoridades del Seguro Social refirieron que desde el inicio de la Segunda Semana Nacional de Salud se comenzó con la aplicación de la referida vacuna, cuyas dosis se suministrarán durante este año, conforme al esquema, a las niñas derechohabientes de nueve años de edad que presentaron su Cartilla de Salud en cualquier Unidad de Medicina Familiar. Sin embargo, se subrayó que por el seguimiento que se debe dar, la vacuna no se aplicó fuera de las unidades médicas y a partir de esta semana, formará parte de las acciones permanentes de vacunación en el Instituto Mexicano del Seguro Social.

La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado).

“Subsiste sin padre el 41.5% de hogares”

Un 41.5 por ciento de los 27.6 millones de hogares que hay en México carece de padres, revelaron datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía de México (INEGI) difundidos a propósito de la celebración del Día del Padre en el país. Del 58.5 por ciento de los hogares que sí cuentan con figura paterna, en un 95.7 por ciento de ellos también vive la cónyuge, en un 2.2 por ciento sólo hay un padre con sus hijos y en 2.1 por ciento restante, además del progenitor y los hijos, conviven otras personas, agregó el organismo.

Diario de Morelos, p.12, (EFE).

Nacional:

“Comienza la distribución de la nueva cartilla de salud en escuelas, dice la SEP”

La Secretaría de Educación Pública (SEP) comenzó a distribuir la nueva Cartilla Nacional de Salud (CNS) a más de 25 millones de alumnos de preescolar, primaria y secundaria, así como alrededor de un millón 700 mil trabajadores del sistema educativo de todo el país. Al hacer el anuncio del nuevo documento en los centros educativos y cuya activación será a partir de julio, la dependencia indicó que a diferencia de la tradicional Cartilla Nacional de Vacunación, en la CNS se podrá verificar la masa corporal, la salud bucal, la agudeza visual, parásitos y otros males. Además de que promueve la donación de órganos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gabriel León Zaragoza).

“México, entre los países con más muertes por accidentes en carretera: OMS”

La Organización Mundial de la Salud (OMS), reveló que 6 de cada 10 accidentes viales con víctimas mortales ocurren en 10 países del mundo entre los cuales se encuentra México. Al presentara el primer Estudio Mundial sobre Seguridad Vial, el organismo del Sistema de las Naciones Unidas, dio a conocer la lista de los 10 países, que encabeza India.

La Unión de Morelos, p.36, (Notimex).

“Reportan 11 casos de influenza en Michoacán”

La Secretaría de Salud estatal dio a conocer que, de acuerdo con el más reciente reporte del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (INDRE), se detectaron en Michoacán 11 nuevos casos de influenza A/H1N1. Así, la cifra en el estado llegó a 280. Los municipios michoacanos con mayor número de contagios son Morelia, Uruapan, Zamora, Jacona y La Piedad. Además, se comenzaron a reportar casos en demarcaciones de la meseta purépecha, entre ellas Nahuatzen, Cherán y Charapan.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ernesto Martínez).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Enfrenta IP trabas para los empréstitos”

El Programa de Financiamiento Emergente, a través de la banca comercial, no está funcionando para las microempresas debido a que la mayoría de los bancos solicitan la comprobación de ingresos durante 2008 del orden de los 2 millones de pesos. No obstante a la restricción que el programa tiene para los microempresarios, de acuerdo con Bernardo Rosillo Sánchez, director de Nacional Financiera (Nafin) en el estado, la derrama económica del gobierno federal en créditos a través de la banca de primer piso está funcionando bien. Dijo que Nafin espera que para el próximo mes se pueda hacer un primer balance del impacto que tiene el programa de apoyo emergente a las micro, pequeñas y medianas empresas, tras la contingencia sanitaria. El gobierno federal, a través de Nafin, destinó un fondo de 5 mil millones de pesos para créditos a las empresas, operados por la banca comercial. El funcionario reconoció que el acceso al programa emergente está siendo de difícil acceso a la microempresas, dado que uno de los requisitos es la comprobación de ingresos de 2008, y en la mayoría de los bancos los montos son altos; tan sólo en el banco IXE, el ingreso promedio anual oscila en los 2 mdp. Además, los interesados deben comprobar que sus ventas e ingresos se vieron afectados por la influenza humana. Quienes cumplan los requisitos pueden acceder a créditos de 50 mil a 2 mdp, con tres años para pagar a tasa fija de 12 por ciento anual.

Diario de Morelos, p.5, (Antonietta Sánchez).

Nacional:

“Familias adeudan a los bancos \$1.5 billones; 13.62% del PIB”

Las familias mexicanas adeudan a la banca comercial más de 1.5 billones de pesos, equivalentes a 13.62 por ciento del producto interno bruto (PIB), reveló la Comisión Nacional de Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). Un estudio del organismo determinó que la deuda en los hogares mexicanos está compuesta mayoritariamente, un billón 22 mil millones de pesos, por créditos hipotecarios en los que se incurrió para adquirir una vivienda propia, mientras 502 mil millones han sido utilizados en la adquisición a plazos de bienes de consumo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

“Caída económica anual de 10% al cierre de abril, pronostican analistas”

La economía mexicana registrará una caída de 10 por ciento al cierre de abril en términos anualizados, estimaron analistas financieros después de conocer los últimos datos disponibles sobre producción industrial, empleo e importaciones de bienes de consumo. Los analistas del grupo financiero BBVA Bancomer consideraron previsible que el sector servicios muestre en abril una contracción intensa, la cual se verá magnificada por el efecto de Semana Santa. En particular, estiman una caída en servicios del orden de menos 8.8 por ciento que, sin embargo, y una vez ajustado el efecto de la estacionalidad, implicaría moderación en el ritmo de caída del sector terciario de la economía.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez).

“Tiendas minoristas lograron sus mejores ventas con el brote de influenza: Antad”

Las ventas totales de las tiendas de autoservicio y departamentales ascendieron a 71 mil 100 millones de pesos en mayo, mes en el que se registraron compras de pánico por el brote de influenza en el país, y que junto con abril significaron las mayores ventas en lo que va de 2009. La cifra en el quinto mes representa un incremento de 18.5 por ciento frente a mayo de 2008, y en el acumulado el sector minorista acumula ventas por 323.7 mil millones de pesos, 14.1 por ciento más que entre enero y mayo del año pasado, revelan datos de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (Antad), que agrupa a Wal-Mart de México y Soriana, entre otros.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna Quiroz).

“Sectur: cayó 5.9% la afluencia de turistas extranjeros en enero-abril”

El número de visitantes que llegaron al país entre enero y abril de 2009, incluidos turistas de internación así como excursionistas fronterizos y cruceristas, cayó a 29.8 millones de personas, la cifra más baja de los últimos cuatro años para periodos similares, y representa una diferencia negativa de 5.9 por ciento frente a 2008, cuando arribaron 31.7 millones de visitantes, informó la Secretaría de Turismo (Sectur). Las llegadas de visitantes internacionales mantienen una tendencia a la baja desde 2005, cuando se registraron 34.8 millones de personas; en 2006 hubo 33.9 millones; en 2007, 32 millones, y en 2008 la cifra se ubicó en 31.7 millones.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna Quiroz).

“No funcionan los programas para sostener el empleo, afirma Concamin”

Ninguno de los programas anunciados por el gobierno para mantener la fuerza laboral funcionan, porque no están encaminados a fomentar el consumo y el empleo, afirmó Raúl Picard del Prado, presidente de la Comisión de Comercio Interior de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En entrevista con La Jornada señaló que la producción en las fábricas opera prácticamente a la mitad, porque no hay demanda. El dirigente empresarial señaló que la afectación por el brote de influenza durante mayo fue "el golpe más fuerte" que la industria nacional ha recibido.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte).

Internacional:

“Por la recesión cae ingreso de capital privado a países en desarrollo: BM”

Debido a la recesión económica mundial y la fragilidad de los mercados financieros, las entradas netas de capital privado a los países en desarrollo se redujeron a 707 mil millones de dólares en 2008, lo que representa un abrupto descenso con respecto a los 1.2 billones de dólares registrados en 2007, según un informe del Banco Mundial (BM). El organismo multilateral estima que los flujos internacionales de capital continuarán su descenso en 2009 hasta llegar a 363 mil millones de dólares. En el reporte del BM, denominado Flujos mundiales de financiamiento para el desarrollo 2009: el derrotero de la recuperación mundial, se advierte que el mundo está ingresando a una era de crecimiento más lento que requerirá control más estricto y eficaz del sistema financiero.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Agencias).

POLÍTICA:

Estatal:

“Fortalecerá SSP acciones para combatir inseguridad”

Mayor presencia policiaca, tanto en patrullajes como en puestos de revisión en todo el estado, mediante la coordinación con las 33 policías preventivas municipales y la Policía Ministerial, anunció el secretario de Seguridad Pública estatal, general en retiro Gastón Menchaca Arias, a partir de esta semana; todo esto forma parte del fortalecimiento de las acciones emprendidas por la SSP, para eficientar la prevención y el combate al delito.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (José Luis Rojas).

“Conminan a policías a no extralimitarse en retenes”

Tras reconocer que los operativos policíacos instalados por la Policía Preventiva en muchas ocasiones violan las garantías individuales, el pleno del Congreso del estado aprobó un punto de acuerdo en el que le solicitan a los jefes policíacos que en los puntos de revisión se limiten sólo a lo que marcan sus facultades y no lo utilicen de pretexto para cometer abusos.

La Unión de Morelos, p.15, (Sergio Gómez).

“Gestiona el transporte intereses flexibles”

Por lo menos 30 por ciento del sector transporte está en cartera vencida ante la situación económica actual, el movimiento magisterial del año pasado y las medidas de emergencia aplicadas por la influenza, aseguró el dirigente de la Federación Auténtica del Transporte (FAT), Dagoberto Rivera Jaimes. Es por ello que los representantes de las organizaciones del transporte en las tres regiones del estado sostienen mesas de trabajo con autoridades del gobierno estatal, a fin de intentar una reestructuración del adeudo de cientos de concesionarios que entre el 2008 y el 2009 contrataron créditos con la banca para la adquisición de unidades nuevas.

La Unión de Morelos, p.4, (Daniel Alcaraz).

“Ordenan la reubicación de la guardería para los trabajadores de gobierno”

La dirección de Protección Civil del estado de Morelos ordenó la reubicación de la guardería para los trabajadores al servicio del Poder Ejecutivo, ya que está ubicada en el tercer piso del edificio Bellavista, donde se dificulta su evacuación, ya que en este lugar se concentran por lo menos 150 niños, la mayoría de ellos lactantes. La revisión de las guarderías comenzó el pasado 9 de junio, para constatar el estado en que se encuentran, así como los planes de protección civil en caso de una contingencia; todos han supervisado las instalaciones y la preparación del personal para enfrentarse a una emergencia.

La Unión de Morelos, p.15, (Maciel Calvo).

Nacional:

“La SRE rechaza las críticas de la ONU en materia de arraigo y fuero militar”

Juan Manuel Gómez-Robledo Verduzco, subsecretario para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), rechazó ayer que el gobierno federal haya utilizado un lenguaje tramposo para negarse a aceptar las recomendaciones que le hizo el Consejo de Derechos Humanos (CDH) de la Organización de Naciones Unidas (ONU), en materia de arraigo y fuero militar. Agregó que respeta el punto de vista de la sociedad civil sobre el tema, pero que no está de acuerdo con sus señalamientos de que hay un doble discurso al respecto. Puntualizó que el Estado mexicano se toma muy en serio los planteamientos del organismo multilateral, tanto o más que si estuvieran plasmados en un tratado jurídicamente vinculante.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna).

“Plantean en coloquio la instauración de un tribunal global sobre la libertad sindical”

Instaurar un tribunal internacional sobre el estado de la libertad sindical; ampliar las alianzas entre organizaciones para detener la reforma laboral regresiva, y exigir que la crisis la paguen los que la ocasionaron y no los trabajadores, son las conclusiones a que llegaron más de 100 organizaciones gremiales que participaron en la tercera Conferencia Sindical Nacional. En este foro, organizado por el Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (CILAS), los sindicatos participantes plantearon llevar a cabo una lucha común para hacer vigente la libertad sindical en el país, y se comprometieron a dar toda su solidaridad con la huelga de Cananea y con los sindicalistas colombianos que han sido amenazados.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

“Publica SCT 8 licitaciones para carreteras y caminos”

Ante la necesidad de impulsar obras de infraestructura como herramienta para conservar o generar empleos, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) publicó ocho licitaciones para construir carreteras y caminos rurales en siete entidades. Con el mismo propósito, señaló, tiene comprometidos 8 mil 322.2 millones de pesos para la reconstrucción y conservación de carreteras y puentes de la red federal libre de peaje.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

Internacional:

“Sospecha Norcorea de ataque atómico de EU”

Corea del Norte acusó a Estados Unidos de tramar una agresión atómica contra el régimen comunista y declaró que los comentarios recientes del presidente Barack Obama sobre protección nuclear en Corea del Sur demuestran las intenciones de Washington de atacar Pyongyang. Las tensiones en la península coreana aumentaron desde que el gobierno comunista realizó su segunda prueba nuclear el 25 de mayo. Corea del Norte declaró posteriormente que reanudará su producción de ojivas nucleares y amenazó con desatar una guerra en protesta por las sanciones de la ONU a su prueba.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Detenidos, 33 periodistas”

El líder de la Asociación de Periodistas Iraníes, Ali Mazroui, y el corresponsal de la revista estadounidense *Newsweek*, Maziar Bahari, forman parte de un grupo de unos 33 periodistas detenidos en medio de la crisis poselectoral de ese país centroasiático. Bahari fue detenido sin cargos por las autoridades iraníes y su paradero se desconoce, informó *Newsweek* desde Nueva York. Según la organización Reporteros sin Fronteras, este fin de semana fueron arrestados tres periodistas iraníes, con lo que suman 33 en una semana. El Ministerio de Relaciones Exteriores iraní dio ayer un plazo de 24 horas al corresponsal de la British Broadcasting Corporation Jon Leyne para que salga del país por promover la discordia étnica.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa, Afp y Reuters) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Israel destina 250 mdd para construir colonias”

El proyecto de presupuesto de Israel para 2009-2010 prevé 250 millones de dólares en créditos para las colonias de Cisjordania, a pesar de las presiones del presidente estadounidense, Barack Obama, para que los israelíes cesen la colonización. Según la radio militar israelí, el proyecto de ley fue aprobado la semana pasada por el Parlamento en primera lectura. Estos créditos están destinados a inversiones en la construcción de viviendas y al desarrollo de las infraestructuras, agregó la radio.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Tras ser cerrada, la emisora La Voz acusa a Lima de violar la libertad de expresión”

La estación de radio La Voz, que transmitía desde la norteña ciudad peruana de Bagua, en la Amazonia, fue cerrada, lo cual fue calificado por la emisora de ataque contra la libertad de expresión por haber transmitido reportes sobre la protesta y la huelga amazónica de dos meses, en las que se pedía la derogación de leyes sobre desarrollo industrial en la selva. El gobierno atribuyó la suspensión de operaciones a causas técnicas. El director de La Voz, Carlos Flores, rechazó las razones del gobierno y vinculó el cierre a la cobertura por el conflicto en la selva amazónica, a consecuencia del cual los indígenas lograron la anulación de las leyes sobre desarrollo industrial que, consideraron, amenazaban sus tierras.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters y Dpa).